

2018年夏

7月5日から8日に掛けて広島県下を豪雨が襲った。被災箇所を歩く度に、自然が襲った猛威による爪跡の大きさに驚愕し、災害で亡くなられた方々と親族の皆様の無念の想いに心が痛む。

2年前の豪雨災害の時に芦田町の「ため池」の堤体が決壊した被害現場の惨状を思い返す。堤体を越水するほどの大水により、コンクリートの放水路（余水吐）を壊滅させ、濁流が下流へ流出し、民家の脇と田畑を襲った。現場を見た時には体が震えた。実家近くにある「ため池」では、堤体の中を通した陶器製の古い土管が老朽化して外れ、土手の中を浸水し、大きな空洞になっていたことも思い出す。生前の兄が地域の方々と力を合わせて道普請で補修していたことが幸いであった。県議会で「ため池」の整備と防災について幾度も指摘した。

「ため池をどうにかせんといけんど」「川に土砂が溜まると。浚渫の順番はまだか」「山に倒木が放置されたままで森が荒れとる」地域の皆さんの要望が頭の中を巡る。都市部の開発や市街地の整備も大切だが、防災に向けた森林・河川・里山の保全と再生こそ喫緊の課題だ。

日々の生活・生産様式・環境の変化と防災に対し、自然の驚異が私たちに何を問い掛けているのか。「平時の時に災害に備える」「人と人とのつながり」「自然環境を守る」。次の災害を防ぎ、強い県土・安全な地域を作るために早急な被災地復旧と対策が必要である。

そして、災害時の非常事態の行動について、もう一度胸に刻む必要がある。「人命が第一。危険予知。避難。」

豪雨災害でお亡くなりになられた方々のご冥福をお祈りすると共に、被災されている地域にお見舞いを申しあげます。

取り組み、達成しようとするのか教育長の所見を伺う。

教育長答弁「学校における働き改革取組指針」を8月までに策定し、子どもと向き合う時間の確保や教職員の長時間労働の縮減に向けた方向性と取組内容を示すことにしている。また、本年4月から運用を開始した「県立学校教職員勤務時間管理システム」により、より詳細な勤務実態を把握し、それに基づく有効な対策を検討する。

5億3700万余りの補正予算など 16議案を可決

～第108代 宮 政利 副議長（民主県政会）を選出～

6月定例会
6/21～7/2



広島県議会議員

ま と ば 豊

地域発！こころ豊かなまちづくり！

県政報告

No. 14

2018年7月

事務所

〒720-0067
福山市西町一丁目7-11
TEL 084-973-9770
FAX 084-973-9771

6月定例会県議会は、12日間の会期で開催され、総額5億3700万円の一般会計補正予算と「地方財政の充実・強化を求める意見書」などを審議し、16件の議案を可決しました。

最終日には副議長選挙を行い、わが会派の宮政利副議長（民主県政会・呉市）を選出し、常任委員会を選任しました。

補正予算は「後発（ジエネリック）医薬品の使用促進」「国民健康保険の安定的な運営推進」「自然公園施設等の修繕・撤去」等が可決されました。

知事説明

定例会の知事の提案説明の概要は次のとおりです。

◇県内景気は、生産、輸出、設備投資が引き続き増加傾向にあり、個人消費も持ち直すなど、全体として緩やかに拡大。2015年度県民経済計算によると、本県の県内総生産の増加率は4.7%で、全国の2.8%を大きく上回る高い水準となっている。

◇世代を超えた貧困の連鎖防止、子どもの未来を応援する取組として、学校の敷地内で子どもたちに朝ごはんを提供するなど様々なケースを想定したモデル事業の実施に向け、関係者と調整中。

◇横断的に施策を推進するため新たに設置した「子ども未来応援プロジェクトチーム」において、先月取りまとめた「子どもの生活に関する実態調査の結果」を踏まえ次世代を担う子どもたちの未来を応援する施策を検討する。

◇備後圏域の玄関口である福山駅前地区の活性化を図るため福山市が策定した「駅前再生ビジョン」の実現に向けて、「福山駅前デザイン会議」に参画し、支援する。

私の所属する民主県政会を代表して、岩下智伸議員（安芸郡）が質問しました。特に、新任である平川教育長の教育行政

に対する姿勢について質しました。主な質問内容は次のとおりです。

■「ひろしまデジタルイノベーションセンター」を拠点とした活用策について

■広島版「学びの変革」アクションプランについて

■広島県に導入したい横浜市の良さを（1）広島県（教育）の早急に改善したい点

■広島県で早急に改善したい点はあるのか、それらをどのような形で実現しようとしているのか教育長に伺う。

教育長答弁 これまで25市町立学校37県立学校を訪問した。当面の課題は①学校図書館の「読書センター」としての機能

②生徒用のコンピュータ整備や普通教室のLAN整備など県立学校のICT環境

が十分に整っていないことである。

③日本一の教育県の実現に向けての数値目標について

■教育現場での働き方改革について

①労働環境の実態と把握

②教育現場の働き方改革への考え方

特に、長時間労働の抑制という観点から、どのような考え方で

取り組み、達成しようとするのか教育長の所見を伺う。

教育長答弁「学校における働き改革取組指針」を8月までに策定し、子どもと向き合う時間の確保や教職員の長時間労働の縮減に向けた方向性と取組内容を示すことにしている。また、本年4月から運用を開始した「県立学校教職員勤務時間管理システム」により、より詳細な勤務実態を把握し、それに基づく有効な対策を検討する。

豪雨災害でお亡くなりになられた方々のご冥福をお祈りすると共に、被災されている地域にお見舞いを申しあげます。

二〇一八年夏

生活福祉保健委員会

《1月19日》◆「第五期広島県障害者福祉計画」第一期広島県障害児福祉計画」
 ①「発達障がい児支援の充実」 ②「医療的ケア児に対する専門職の配置」 ③「重症心身障害児を対象とする児童発達支援及び放課後等デイサービス事業の格差」について質疑を行いました。

【場質疑】 発達障がい児の支援については、低年齢時に適切な療育や支援を受けるとその子の育ちは将来的に全く違ったものになると言われており、個性や能力を引き出すためには、早い段階から療育、支援することが大切である。乳幼児・就学前健診において、発達障害に関わる気づきの取組や課題、今年度から始まった「ネウボラ」ではどう展開しているのか問う。

【答弁】 早期発見の課題では、確定診断の初診待機が専門医療期間によつては1年近くかかっていることが課題。発達障害にかかわる医療機関ネットワークを構築し、早期療育につなげる。ネウボラでは一歳半・三歳児健診での面談や保護者からの相談を通じて適切な受診等に繋げる。

《2月15日》◆「第五期広島県食育推進計画」集中審議
 ①「食育の推進に向けた学校現場への栄養教諭の配置、就学前施設での栄養指導体制の充実」 ②「乳幼児期の歯科健康のフツ化塗布市町の支援拡大」について質疑を行いました。

《2月19日》◆「広島県保健医療計画」集中審議
 「県境(医療圏域)を越えた医療連携の充実」について質疑を行いました。
 ◆「広島県医療費適正化計画」集中審議
 「医療費の抑制に向けた後発(ジェネリック)医薬品の使用促進」について質疑を行いました。

《3月2日》「がん対策日本一に向けたゲノム医療」について質疑を行いました。

《3月5日》『ひろしまファミリープラン』見直し(案)の特別支援学校卒業生の就職率向上と就労継続支援A型事業所の障がい者雇用政策の推進」について質疑を行いました。

《4月19日》①『森と自然の育ちと学び自治体ネットワーク』の特に『自然保育の施策』に関わる具体的な保育内容の創造 ②『国家戦略特区法の改正』による都市公園内への保育所設置の検討状況』について質疑を行いました。

《5月18日》『子どもの生活に関する実態調査結果』の分析や現場の実態把握による『朝ごはん推進モデル事業』施策の充実』について質疑を行いました。

【場質疑】 今年度から「朝ごはん推進モデル事業」を進めるにあたって、朝食を食べて要るかどうかだけの把握でなく、朝食の内容や食事環境の実態把握が必要だと思ふが、県の考えを問う。

【答弁】 朝ごはんを食べること、学力の向上というのは相関関係があると考えている。当面のモデル事業の目標は、喫食率の向上です。

【場要請】 保育・教育現場の実態を聞き、部局間の調整をすること併せ、「朝ごはん推進モデル事業」では、子どもの心とか尊厳を傷つけないように、子どもの食べる権利を保障すること。そして、食の保障の選択肢を増やすことを要請する。

《6月20日》①『犬の殺処分ゼロ』に向けた犬の引き受け先であるNPO団体における狂犬病予防接種未接種による県警察の立ち入り捜査 ②「県立病院へのドクターカー導入に伴う地域医療や救急医療体制の充実」について質疑を行いました。

第25回参議院 全国比例区選挙



来年夏の参議院選挙で「岸まきこ」候補予定者を応援しています。知人・友人の紹介をお願い致します。

2018年6月20日：県民文化

1976年 北海道岩見沢市(旧栗沢町)生まれ。
 1994年 旧栗沢町役場(現岩見沢市)に就職。
 2013年 自治労中央本部法対労安局長
 2015年 自治労中央本部組織対策局長
 現在 自治労特別中央執行委員

産業競争力強化 対策特別委員会

《1月26日》★参考人意見交換(アマゾンジャパン合同会社 渉外本部政策渉外部長 竹岡志歩 参考人)

「行政分野におけるAI・IoTの活用事例や範囲」について質疑を行いました。
【場質疑】 広島県もAI・IoT分野の研究に力を入れ、新年度予算化しているが、行政分野での新たな取組やイノベーションが起る事例について教えて頂きたい。また、同時通訳や障害のある方への今後の可能性を伺いたい。

【参考人意見】 オンライン上の物産展や海外への販売。徳島県とは災害時の「欲しいものリスト」を購入支援する協定を結んでいる。多言語はAIで可能になる範囲。「アレクサ」は視覚障害をお持ちの方には可能性のある分野である。

②「広島県の森林政策における『コウヨウザン』の活用は是非」について質疑を行いました。
 《5月9日》「AI・IoT実証プラットフォーム」について質疑を行いました。

活動日誌

1月	4日(木)	新年互礼会(ニューキャッスルホテル)
	5日(金)	新年挨拶回り
	7日(日)	第15回東学区とんど祭り(東小学校)
	8日(月)	第11回千田ふれあいとんど祭り(千田運動場) 広島県医師会新年互礼会(広島市)
	9日(火)	2017年連合広島新春旗開き(広島市)
	13日(土)	東学区まちづくり推進委員会新春集会(東公民館)
	14日(日)	出初式(芦田川河川敷) 広島県聴覚障害教育フォーラム(市民参画センター)
	17日(水)	2018年連合広島福山地協新春旗開き(みやび)
	21日(日)	福山市視覚障害者福祉協会新年互礼会(みやび) NPO福山ろうあ協会新年会(西公民館)
	27日(土)	えいしん「えいご ほのぼのじゅく」(盈進学園)
	28日(日)	東広島市長選挙「高垣ひろのり」出陣式(東広島市)
2月	3日(土)	東広島市長選挙「高垣ひろのり」総決起集会(東広島市)
	4日(日)	広島県建設労働組合第2地連松永支部定期大会(松永)
	6日(火)	福山市立大学弓道部贈呈式<市弓道連盟>
	8日(木)	千田町信号機現場確認<広島県警>
	11日(日)	広島県建設労働組合第1地連福山支部定期大会(みやび)
	18日(日)	広島県建設労働組合第2地連沼隈支部定期大会(みかど別館)
	19日(月)	2018サンフレッチェ広島を励ます会(広島市)
	25日(日)	広島県建設労働組合第2地連芦品支部定期大会(新市町)
3月	1日(木)	広島県立芦品まなび園卒業証書授与式(新市町)
	2日(金)	日中平和友好条約締結40周年記念交流会(広島市)
	3日(土)	府中市議選「水田豊」事務所開き 府中市議選「土井基司」事務所開き 連合広島2017春闘東部ブロック総決起集会(府中市)
	4日(日)	広島県立東高校卒業式(木之庄町) 広島県建設労働組合第2地連定期大会(新市町)
	7日(水)	広島東洋カープ激励の集い(広島市)
	18日(日)	第63回広島県耳の日記念大会(広島市)
	25日(日)	少林寺流練心館福山支部空手道選手権大会(シャープ福山)
	31日(土)	福山S.Aスマートインターチェンジ開通式典(津之郷町) 参議院議員「森本真治」君と未来を語る会(広島市)
4月	8日(日)	千田学区緑陽町花見の会(緑陽町)
	9日(月)	福山北特別支援学校入学式(駅家町)
	15日(日)	府中市議会議員選挙「どい基司」出発式 府中市議会議員選挙「水田ゆたか」出発式
	21日(土)	連合広島地域活性化フォーラム(広島市東区)
	22日(日)	福山市視覚障害者福祉協会総会(すこやかセンター) 東学区東町三丁目町内会総会(東公民館)
	28日(土)	第88回連合広島福山地域メーデー(緑町公園)
	30日(月)	盈進学園大運動会(千田町)
5月	26日(土)	千田小学校運動会(千田小) 地方自治研究広島県集会(三次市)~27日
	28日(月)	連合広島と民主県政会意見交換会(広島市)
6月	3日(日)	第71回NPO福山ろうあ協会総会(西公民館)
	7日(木)	福山地域事業説明会(県東部地域事務所)
	16日(土)	連合広島議員懇談会総会・学習会(広島市)
	17日(日)	第71回広島県ろうあ者大会(三次市)
	20日(木)	参議院議員予定候補者「岸まきこ」東部ブロック集会(県民文化)
	26日(火)	連合広島執行委員会＝「まとは豊」推薦決定＝(広島市)